
発 言 順 序 表 

（平成28年６月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

６月10日（金） １ 柳 井   誠 議員 （日 本 共 産 党） ６０分 一問一答 

一 般 質 問 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

６月10日（金）

１ 三 宅 まゆみ 議員 （ハートフル北九州） ６０分 一問一答 

２ 西 田   一 議員 （自 由 民 主 党） 

３ 渡 辺   徹 議員 （公 明 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

４ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党） ６０分 一問一答 

６月13日（月）

５ 荒 木   学 議員 （維 新 の 会） 

６ 吉 田 幸 正 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

７ 田 中 光 明 議員 （日 本 共 産 党） 

８ 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声） 

６０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

９ 森 本 由 美 議員 （ハートフル北九州） 

10 八 木 徳 雄 議員 （みんなの北九州） 

11 山 本 真 理 議員 （ふくおかネット） 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

６月14日（火）

12 成 重 正 丈 議員 （公 明 党） 

13 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

14 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

15 中 村 義 雄 議員 （ハートフル北九州） 

16 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 

17 後 藤 雅 秀 議員 （自 由 民 主 党） 

18 宮 﨑 吉 輝 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

19 田 中   元 議員 （自 由 民 主 党） ６０分 一問一答 



発 言 項 目 表 
質疑                            

一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ Ｇ７北九州エネルギー大臣会合の成果と今後について 

２ 特区を活用した介護ロボットの導入促進について 

３ 子育て子育ち支援について 

① 子育て子育ち基金の創設について 

② 先行きの見える発達障害の支援充実について 

③ 夏休みに熊本の子供たちを受け入れることについて 

４ 奨学金の充実と返還支援について 

５ 女性の活躍・キャリア支援について 

６ 投票率の向上について 

７ 若松区のまちづくりについて 

① 九州実業団毎日駅伝の成功に向けて 

② 久岐の浜広場の蒸気機関車について 

２ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 熊本地震の対応と今後の課題について 

 ・これまでの支援活動等について 

 ・本市の支援受け入れ体制について 

 ・本市の被災地支援のマニュアル化について 

 ・連携中枢都市圏等による支援のパッケージ化等について

２ 移住・定住の促進に向けて 

 ・昨年度の事業内容及び成果等について 

 ・官民連携の取り組みについて 

 ・北九州市版生涯活躍のまち(ＣＣＲＣ)の検討状況等に 

ついて 

３ 地方創生の推進について 

 ・地方創生推進交付金について 

 ・地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）について 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第 102 号 北九州市養護老人ホーム及び特別養護

老人ホームの設備及び運営の基準に関する条例及び北九

州市介護サービス等の事業の人員、設備及び運営の基準等

に関する条例の一部改正について 

２ 議案第 103 号 北九州市旅館業法施行条例の一部改正

について 

３ 議案第105号 北九州市都市公園、霊園、駐車場等の設

置及び管理に関する条例の一部改正について 

４ 議案第 107 号 北九州市空家等の適切な管理等に関す

る条例について 

（平成28年６月10日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

３ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ Ｇ７エネルギー大臣会合について 

２ 創立70周年を迎える北九州市立大学について 

３ 就学援助について 

４ 本市のイメージアップについて 

５ 小倉城周辺の魅力向上について 

６ 障害者・障害児等に配慮した公共施設のあり方について

７ 太刀浦コンテナターミナルについて 

４ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 熊本地震を教訓にした本市の地震対策の見直しについて

（１）大地震を想定した「地域防災計画」の見直しについて

（２）危険な川内原発の停止を要請すべき 

２ 「行革」による職員削減の見直しについて 

（１）人口１万人当たり職員数70人台の職員削減方針の撤回

を 

（２）マイナンバーを担当する市民課での正規職員増を 

３ 奨学金制度・就学援助の抜本的改善について 

（１）本市の奨学金制度の改善と政府に対して改善を要請す

べき 

（２）就学援助・入学準備金を３月末に支給すべき 

（３）標準服のあり方の検討について 

４ 市立病院の独立行政法人化問題について 

（１）市長と病院局の議会軽視・結論先にありきの姿勢につ

いて 

（２）独法化で不採算医療が守られるのかどうか 

（３）地方公営企業法全部適用の総括もないままの移行は認

められない 

（４）独法化後の職員の劣悪な賃金労働条件について 



発 言 項 目 表 
一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

５ 荒木 学 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 当市の防災訓練のあり方、危機管理対応力について 

① 防災訓練の参加状況 

② 防災訓練から防災演習へ 

（やらされるから、考え行動する防災） 

③ 防災教育の中での体感型アトラクションの導入につ

いて 

④ 防災・危機管理を担当する専門官の設置について 

６ 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 本市のメインキャラクターの選定について 

２ 都市部の容積率緩和について 

３ 路上パフォーマーによるにぎわいづくりについて 

４ 公園整備の選択・重点化について 

５ 返済免除型奨学金による定住促進について 

７ 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 地震対策について 

 ① 公共施設等の耐震化促進 

 ② 住宅の耐震化促進 

 ③ 家具固定の促進 

 ④ 応急危険度判定の体制強化 

 ⑤ り災証明の発行体制強化 

２ 下関北九州道路について 

 ① 関門トンネルの強度等の科学的評価 

 ② 大災害時におけるフェリー等の活用 

３ 子ども医療費助成について 

 ① 助成対象の中３まで拡充 

 ② 自己負担のゼロ化 

８ 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 本市の自治会について 

２ 本市独自の「攻めの農業」、都市型農業について 

９ 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 災害時の避難支援について 

２ 発達障がい者の就労支援について 

３ 女性の活躍推進について 

４ ドッグランの整備について 

５ 図書館の充実について 

（平成28年６月13日）



10 八木 徳雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市の商業活性化支援事業について 

２ 門司区大里地区のにぎわいづくりについて 

３ 旧ＪＲ九州本社ビルの活用について 

11 山本 真理 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市が行う子ども食堂について 

① 北九州市が行う事業と、市民団体やＮＰＯが行う事業

とのちがい、および期待される効果 

② 市民団体やＮＰＯ等が行う子ども食堂への協働およ

び支援について 

２ ワーク・ファミリーバランス、あるいはワークライフバ

ランスについて 

① 少子化対策について 

② 介護離職を防ぐための市内事業者に対する支援につ

いて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



発 言 項 目 表 
一般質問                           

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

12 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 熊本地震による被災者、被災地支援について 

２ 食品ロス削減に向けた更なる取り組みについて 

３ 市内大学入学生の住民登録の促進について 

４ 本市いじめ防止対策について 

５ 皿倉山の集客促進について 

６ 児童文化科学館について 

13 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 全国学力テストに伴う諸問題について 

 ・学力テストのあり方について 

 ・教材選定について 

 ・授業力向上ステップアップ事業について 

２ 高齢者の交通政策について 

 ・高齢者の事故多発対策としてのフィーダーバス・フィー

ダータクシーの取り組みについて 

14 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 文化財保護行政について 

 ① 不開示となった情報の開示を 

 ② 旧八幡図書館保存要望の市外からの高まりについて

の認識と対応について 

 ③ 本市近現代建築物を文化財として保存継承を 

 ④ 城野遺跡の現地保存に向けて落札業者と土地取得の

協議を 

 ⑤ 城野医療刑務所跡地の取得費用について 

15 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 障害者スポーツセンター・アレアスについて 

２ 子ども食堂について 

３ 自然災害時の避難所運営について 

16 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 河内藤園について 

２ 北九州市営バス事業について 

17 後藤 雅秀 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 自治会の活性化について 

２ 本市の空き家対策について 

３ 戸畑のまちづくりについて 

（１）浅生スポーツセンターについて 

（２）戸畑祇園大山笠のユネスコ無形文化遺産登録につ 

いて 

（平成28年６月14日）



18 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 消防団応援制度について 

２ まちづくり協議会の活性化について 

３ 北九州－名古屋線の利用促進について 

４ 国道211号の拡幅工事について 

19 田中 元 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 子どもの体力の向上について 

２ 運動会・体育大会における組体操の実施について 

３ 浅生球場跡地の今後の活用について 

４ 18歳選挙権について 

５ 外国人観光客の誘致について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 


